

ATENDIERON A UNA MUJER POR CRISIS NERVIOSA

Colapsaron dos trajineras por riña entre pasajeros

POR GEORGINA OLSON

En el embarcadero de Nativi-En el embarcadero de Nativi-tas, en Xochimilco, ayer hubo una riña entre pasajeros de dos trajineras y eso provo-có que "colapsaran: Una de ellas, resultó con daños en su estructura y volcó, (la otra) se

La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protec-ción Civil (SGIRPC) indicó mediante la red social X que

servicios de emergencia acu-

servicios de emergencia acudieron a la zona.

Asimismo, dio a conocer que en el embarcadero se encontraban cuatro embarcaciones y al momento del percance "algunos de los pasajeros que viajaban en las trajineras afectadas lograron colocarse en las otras dos corres dos conocerses en las otras dos conocerses en colocarse en las otras dos

colocarse en las otras dos, otros, fueron rescatados del interior del canal". Al cierre de esta edición, la dependencia destacó que habían trasladado a un lugar



seguro, "a un promedio de 100 pasajeros, sin reporte de lesionados". Detalló que paramédicos

"ES UN DERECHO QUE ME ASISTE

atendieron a una mujer con diagnóstico de crisis nerviosa por sumersión, quien fue esta-bilizada "con oxigenoterapia".



Los detenidos en Periférico pertenecen a este grupo.

INDAGATORIA

Caen cinco por robo en la residencia de Bosé

POR ALBERTO LÓPEZ

Pablo Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana, indicó que se detuvo a los presuntos responsables del robo de la residencia del cantante Miguel Bosé, registrado el 18 de agosto pasado. En una conferencia de

prensa, el jefe de la Policía prensa, el jefe de la Policia detalló que dos de los presuntos delincuentes fueron detenidos en la colonia San Jerónimo Lídice de la alcaldía Magdalena Contreras. Se trata de Rolando "N" y Joel Steven "N", quienes son de nacionalidad extraniera.

extraniera.

extranjera.

También, resaltó que durante un operativo llevado a cabo en las inmediaciones de Periférico detuvieron a Edwar Jadir "N" y/o Ernesto "N", Fernando "N" y Manuel Antonio "N", también de nacionalidad extranjera.

La aprehensión de estos presuntos delincuentes se difundió el jueves pasado en redes sociales.



Inteligencia

Se trata de una banda dedicada al robo que opera en zonas de alta plusvalía de la CDMX, Veracruz, Puebla, Guanajuato, Estado de México, Jalisco y NL

Como parte de la na-rrativa del caso, el secretarrativa del Caso, el secreta-rio comentó que el día del atraco, ocho hombres ves-tidos de negro ingresaron al domicilio del cantante, en donde mantuvieron en resguardo a quienes se en-contraban dentro del inmueble mientras tomaban

mueble mientras fomaban las pertenencias. Detalló que entre las pertenencias del cantan-te, los delincuentes toma-ron un vehículo, el cual fue abandonado en la colonia Periodista.

Sin embargo, tras darle seguimiento con cámaras del C5, se identificó que los responsables utilizaron va-rios vehículos para arribar a un domicilio en la colonia San Bartolo Ameyalco, en la alcaldía Álvaro Obregón.

POR HILDA CASTELLANOS

igrantes han comenzado a incorporarse al comercio infor-mal en zonas como Tepi-to, La Laguni-lla, La Merced o el Mercado de Sonora, donde reciben entre 200

donde reciben entre 200
y 250 pesos por más de
ocho horas de trabajo.
"Hay que buscar un
rabajito, buscar empleo
esperando la cita para
entrar a Estados Unientrar a Estados Uni-dos. Yo estoy en una casa donde hay muchos hai-tianos y estoy trabajan-do para poder comer", dijo Joseph, quien trata de imitar el característico grito de los vendedores: "¡Bara, bara, bara, bara", El hombre de 35 años

El hombre, de 35 años. comentó que renta un cuarto con otros cin-co migrantes, por lo que cada uno cubre a la se-mana un pago de 350

"Lo compartimos con

"Lo compartimos con varios, no hay intimidad, no hay nada. Eso es para poder sobrevivir, y poder seguir", afirmó.

De acuerdo con la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, actualmente 90% de la población migrante en la ciudad es hatitiana y se emplean como cargadores o vendedores milentras se resuelve su situación legal.

suelve su situación legal.
Claude, de 26 años,
es originaria de Haití.
Ella atiende un puesto de
mochilas y artículos de
temporada en calles del

temporada en caires dei centro. Narró que se levanta las seis de la mañana para colocar el puesto. "Pagan 200 o 250; alcanza para comer, renta y para otras cosas", aseguró. Sin embargo, a decir de los vendedores de la cona algunos abusan la-

zona, algunos abusan laboralmente de ellos.

"Se aprovechan nues-tros líderes, les pagan entre 180 o 200 pesos. A veces desde las siete de la mañana, y salen a ve-ces hasta las ocho de la noche. Están abusando. Se vinieron de por allá Se vinieron de por allá (de su país) porque no tenían ni para comer, aquí están siendo abusados", indicó una locataria de Tepito, quien pidió el apopimato, por temor el anonimato, por temor a represalias.

vendedora

MIGRANTES EN EL COMERCIO INFORMA

EN ZONAS COMO TEPITO
O LA LAGUNILLA, se puede
observar a los extranjeros
trabajando para pagar la renta
o alimentos mientras logran
continuar su camino a EU



mencionó que el sueldo que les pagan es mucho más bajo.

"A nosotros nos pagan entre 480 y 500 pesos por día. Y a ellos 200 o menos. Además, los car-gan, los explotan. A los que se contratan como diablitos, los cargan con cajas de hasta 200 kilos de ropa de paca o de otros productos", aña-dió otro comerciante.

LARGA ESPERA

En su reporte de activi-dades 2023, la Comisión de Derechos Humanos local externó que la es-tancia de los migrantes es más larga.

es más larga.
Detalló que, anteriormente, los extranjeros
pasaban entre dos a tres
días y el plazo máximo
alcanzaba los 15 días, no
obstante, ahora son dos o
tres meses o más.
"Incluso havpersonas

"Incluso, hay personas que llevan más de seis que llevan mas de seis meses, lo que ha obliga-do al padre de familia a buscar empleo, en con-diciones poco seguras", enfatiza el reporte. Bianca Luebert, de 29

Bianca Luebert, de 29 años, llegó a principios de diciembre al país con la esperanza de obtener sus documentos migratorios pronto.

La mujer, originaria de Haití, viaja junto a su esposo y dos hijos menores, por lo que ha tenido que

poso y dos injos mentores, por lo que ha tenido que buscar un empleo. "Mi esposo está tra-bajando como seguridad aquí en el lugar (Tepito), ya lleva 24 horas, pero es lo que encontramos. Él sale a trabajar y vo vensale a trabajar y yo ven-diendo", dijo .



Godoy pide retomar el proceso de ratificación

Recordó que su encargo concluye el 9 de enero y se debe garantizar la continuidad de funciones de la FGJ

POR GEORGINA OLSON

La fiscal general de Justicia de la Ciudad de México. Ernesti-na Godoy, envió ayer un oficio al Congreso local, en el que solicitó que sometan a votación su ratificación por cuatro

ción su ratificación por cuatro años más, toda vez que su pe-riodo en el cargo finaliza el 9 de enero de 2024. El documento, al que este diario tuvo acceso, está dirigi-do a la presidenta de la Mesa Directiva, la panista Gabriela Directiva, la panista Gabriela Salido, y a la presidenta de la Junta de Coordinación Política

Junta de Coordinación Política (Jucopo), Martha Ávila.

La fiscal pidió al Poder Legislativo local "que tengan a bien disponer lo conducente a efecto de que el dictamen aprobado por la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, en el cual se estima favorable la ratificación en el cargo que ocupo, sea sometido a votación del pleno, a efecto de concluir el procedimiento constitucional y legal previsto para tales fines".

mento constituciona y legal previsto para tales fines". Asimismo, expuso que "re-sulta necesario garantizar la continuidad en las funciones de procuración de justicia" y



La fiscal dijo que ya ha tenido la opinión favorable en otras etapas del proceso

que someterse al proceso de

que someterse ai proceso de ratificación es "un derecho que me asiste". La fiscal local recordó que el asunto sería votado en la sesión del 13 de diciembre: sin embargo, eso no ocurrió y tampoco se dio una fecha

y tampoco se dio una fecha paracontinuar con el proceso. Excélsior publicó ayer que la presidenta de la Juco-po y coordinadora de la ban-cada de Morena, Martha Ávila, propondrá modificar el caendario de sesiones de la Colendario de sesiones de la Co-misión Permanente para que la primera sesión de 2024 sea el 3 de enero y no el 10, como estaba originalmente programado.

Lo anterior de forma que el 3 de enero se defina en el

el 3 de enero se defina en el pleno si los diputados locales están de acuerdo con celebrar un período extraordinario el 5 de enero, para votar ese día la ratificación de Godoy.

El diputado local del PAN, Aníbal Cañez, expresó en días pasados que no se puede llevar a cabo un periodo extraordinario debido a que el calendario de la Comisión Permanente ya fue aprobado.



a aspirante a la Jefatura de Gobierno y el líder de Morena capita-ino, Sebastián Ramírez, tras un desavuno con medios

CLARA BRUGADA, PRECANDIDATA DE MORENA

"En toda la ciudad hay un respaldo hacia mi persona"

POR GEORGINA OLSON

Clara Brugada, precandidata única de Morena a la Jefatura de Gobierno, afirmó que es un mito que su partido no haya logrado tener un impacto en la clase media.

la clase media.
"Creo que es un mito ese
tema de las clases medias (...)
en toda la ciudad hay un respaldo a Morena y hacia mi
persona, es un mito que se ha
sentido echando abatic." venido echando abajo".

En un desayuno con medios de comunicación, ase-guró que tras las elecciones de 2021, "aprendimos mucho de los resultados, nosotros ya no estamos confiados de las encuestas, ni de ninguna otra medición que se haça".

medición que se haga". Más tarde, al recorrer el

Proceso electoral

El líder local de Morena, Sebastián Ramírez, descartó rupturas en el partido por precandidaturas a las alcaldías.

Parque Ejidal San Nicolás Totolapan, la precandidata expresó que el suelo de conexpress que el suelo de con-servación representa 60% del suelo de la ciudad, por lo cual debe protegerse. "Los bosques son los prin-cipales dotadores de servicios medioambientales. El 70% de lo que hoy consummos de

lo que hoy consumimos de agua proviene de fortalecer los mantos acuíferos